
С «ЛЬГОТНИКОВ» ПРИЧИТАЕТСЯ. С 1
января 2006 года ставки арендной платы
за нежилую недвижимость, принадлежа-
щую Москве, вырастут на 30 процентов.
Как сообщил в четверг, 14 июля, глава
Департамента имущества города Влади-
мир Силкин, это делается для повыше-
ния эффективности использования го-
родской собственности и, соответствен-
но, увеличения доходов бюджета. Пла-
нируется также пересмотреть списки
льготников, арендующих помещения у
города за символическую плату. По сло-
вам В. Силкина, в числе таких «льготни-
ков» - рестораны, магазины, автосерви-
сы и другие успешные коммерческие
предприятия.

КОНТРОЛИРУЮТ ПАЦИЕНТЫ. Открыта
«горячая линия», по телефонам которой
москвичи имеют возможность жаловать-
ся на качество обслуживания в больни-
цах, в том числе вскрывать факты вымо-
гательства, сообщила 15 июля первый за-
меститель мэра в правительстве Москвы
Людмила Швецова. Сделать это можно с
8.00 до 20.00 по телефону «горячей ли-
нии» Департамента здравоохранения
251-14-55. Кроме того, круглосуточно
принимаются звонки по телефону дежур-
ного врача Департамента здравоохране-
ния - 251-83-00.

СОБСТВЕННОСТИ ПРИБАВИЛОСЬ. Го-
родское хозяйство Москвы с четверга, 14
июля, приросло сразу четырьмя жилыми
многоэтажными домами управления ФПС
«Московский почтамт». Постановление о
приеме соответствующих домов в собст-
венность города приняли депутаты Мос-
гордумы. Здания расположены в СВАО по
адресам: Малахитовая улица, дом № 12,
корпуса 1-2 и проезд Кадомцева, дома
№№ 19 и 21.

Евгений
КРУШЕЛЬНИЦКИЙ,
обозреватель
«Московской 
среды»

Если вообразим себе куб высотой
полторы сотни метров (примерно
пять девятиэтажек),  то будем иметь

представление о том количестве грязи, ко-
торую извлекают после очистки москов-
ских стоков за год. И куда все это девает-
ся? Сотую часть используют как удобре-
ние, а остальное вывозят на полигоны, а
то и обыкновенные свалки, которые про-
должают расползаться по Подмосковью.
Проблема еще и в том, что  соединение та-
кого «отстоя» с прочим мусором дает са-
мые невероятные химические реакции,
после чего  вся эта дрянь попадает в зем-
лю, воду... ну и так далее. Неужто наука
тут бессильна?

За ответом я съездил в Московский
институт коммунального хозяйства и
строительства. Вот что рассказала заве-
дующая кафедрой коммунального и про-
мышленного водопользования Ирина
Павлинова:

- Мы предложили использовать осадок
в производстве строительных материалов.
В результате получается, например, супер-
легкий и  экологически чистый керамзит.
Его можно использовать и в качестве
фильтрующего материала для очистки тех
же стоков. То есть получается безотходное
производство. Учтем также, что природ-
ные месторождения сырья для этих целей
истощаются, а эта технология дает воз-
можность использовать некондицию. Та-
кая замкнутая экологическая система даст
не только экономический эффект, но и
сбережет природу.

Добавлю, что в подмосковном Щелкове
успешно проведены все эксперименты, по-
лучен и керамзит, и сертификат его эколо-
гической чистоты, и патент на новую тех-
нологию. Это сделано еще несколько лет
назад, но... свалки продолжают расти.

На вопрос, почему полезная разработка
остается невостребованной, Ирина Иго-
ревна честно ответила:

- Не знаю. Мы регулярно участвуем в
различных выставках, специалисты инте-
ресуются, просят информационные мате-
риалы. А результатов не видно. Во всяком
случае, в институт по этому поводу никто
не обращался.

Знание, как заметил некий философ,
конечно, сила, но, похоже, невежество по-
сильнее будет. Или равнодушие...
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ПРАВИТЕЛЬСТВА МОСКВЫ ТЕЛЕПРОГРАММА

«МС» - Интерфакс 

САЙТ «МС»: WWW.MOSWED.RU. ЖДЕМ ВАШИХ СООБЩЕНИЙ! НАШ ТИРАЖ - 500 100 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

СДЕЛАНО,
ИСПЫТАНО...
И ЗАБЫТО

НОВОСТИ
Огромное путевое хозяйство – подъездные пути. Десятки

железнодорожных веток, стрелок, светофоров. В рас-
каленном воздухе витает ощутимый специфический за-

пах поезда дальнего следования, запах дороги. 
Мы находимся в Москве, на территории электродепо

«Фили», где ночуют и «чистят усталые перышки» метропо-
езда, курсирующие по Филевской линии метро. В «Филях»
прописался «русич» - поезд нового поколения, поколения
ХХI века.

Вот оно, новое лицо метро ХХI века - серебристо-серо-го-
лубой атлет «русич», пристроившийся рядом со «старичка-
ми». Он элегантен, обтекаемые формы его современны и
технологичны. «Красавец-мужчина».

- Сплошная электроника, - заметил, показывая нам свое

хозяйство, машинист-инструктор Филевской линии метро
Георгий Широков. – «Русич» и старый вагон метро отлича-
ются как «мерседес» и «запорожец». В «русиче» использу-
ется принципиально иной тип тягового привода (двигателя),
оснащенный микропроцессорной системой управления.

В кабине машиниста «русича» установлен монитор, на ко-
торый подается изображение с бортовых видеокамер. А на
другом экране высвечивается вся необходимая информация
о работе поезда в данный момент времени. Георгий Викто-
рович приоткрыл переднюю дверь первого вагона, и на эк-
ране тут же зажегся красный квадратик. Причем на экране
видно, какая именно дверь открыта.
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Эдуард ЖВАНИЯ,
таксист, САО:

- В московском такси больше двад-
цати лет работаю, но такого беспреде-
ла водителей общественного транс-
порта, какой нынче творится, никогда
не видел. Неделю назад мне новую ма-
шину автобус зацепил. Подошел гаиш-
ник, стал с этим артистом разбираться
- так тот правил не знает, права про-
срочены, а документов, разрешающих
извоз людей, у него вообще нет! Как
его выпустили на трассу?!

Сергей ЛИТЯКИН,
старший лейтенант ГАИ:

- Практика показывает: ужесточе-
ние наказаний позволяет снизить
число ДТП. Так, в последнее время
пьяных водителей заметно поубави-
лось. Но главным в уменьшении ава-
рий все же остается умение водите-
лей уважать друг друга. Московские
водители вечно подрезают, поддав-
ливают друг друга. На переходах
крайне редко пропускают пешеходов.

Стартуют, что называется, на «розо-
вый» свет светофора.

Виталий ИНЬСКИЙ,
автоинструктор, СВАО:

- Низкая культура водителей -
главная причина подавляющего
большинства ДТП. А культура у води-
телей низкая из-за того, что в авто-
школах работают бездарные инструк-
торы. Ко мне приходят люди, эти ав-
тошколы закончившие. Мой первый
вопрос к новым ученикам одинаков:
машину с места стронуть сможете?
Иной раз не могут. Вот и соображай-
те, кто и как их учил, где и за сколько
они права получали...

Юрий СЕМИН,
главный тренер сборной России
по футболу:

- Неловко как-то говорить, я не
специалист. Но я бы, наверное, по-
пробовал, как в Лондоне, сделать -
платный въезд в центр города и мно-
жество платных стоянок. Машинам

попросторнее будет, а значит, и мно-
гочисленных ссадин и ушибов мож-
но будет избежать.

Лариса ФИЛАТОВА,
майор милиции:

- Надо просто соблюдать правила
дорожного движения. Не позволять
себе расхлябанности за рулем, не са-
дится за руль  неисправной машины,
следовать указаниям сотрудников
ДПС. Скучно? Но это всего лишь азбу-
ка дорожного движения. А разве кто-
нибудь смог научиться читать, не осво-
ив азбуки?

Сергей КОЧЕТКОВ, 
житель СЗАО:

- Сейчас настолько безобразно и
быстро ездят, что ожидать транспорт
на остановках трамвая становится не-
безопасно. Таковы, например, оста-
новки «Больница № 6» и «Детская по-
ликлиника» недалеко от метро «Щу-
кинская». Может, имеет смысл сде-
лать какие-нибудь ограждения?

Алексей РУДЕНКО,
инженер, ЗАО:

- Как ни странно, огромное количе-
ство ДТП на дорогах – проблема преж-
де всего социальная. Пока отношение
участников движения и всех контроли-
рующих движение служб друг к другу
не станет цивилизованным, законным,
положение на наших дорогах изме-
нить будет очень сложно. Поверьте,
хамство и наплевательское отношение
к ближнему  – главные причины пода-
вляющего числа ДТП.

Геннадий СИДЕЛЬНИКОВ,
директор 16-го автобусного парка:

- Нужно повысить качество подго-
товки водителей. Прекрасно знаю, что
непрофессиональные водители, авто-
любители, имеющие недостаточные
навыки вождения, в ДТП попадают го-
раздо чаще опытных участников дви-
жения. Поэтому следует изменить
стандарты и увеличить сроки обуче-
ния, ужесточить требования к сдаче
экзаменов на водительские права.

КАК, НА ВАШ ВЗГЛЯД, УМЕНЬШИТЬ КОЛИЧЕСТВО
ДОРОЖНО-ТРАНСПОРТНЫХ ПРОИСШЕСТВИЙ?

Метрополитен представил журналистам новый метропоезд
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